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1917 
(aus dem Rosenheimer Anzeiger) 

 
 14. Januar 1917     21. Januar 1917    
      
 
 
 
 
 
 
23. Januar 1917     35. Januar 1917 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
27. März 1917 
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1917 
(aus dem Rosenheimer Anzeiger) 

 
 29. März 1917     
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1917 
(aus dem Rosenheimer Anzeiger) 

 
 29. März 1917      24. April 1917   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
26. April 1917 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

25. Mai 1917 
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1917 
(aus dem Rosenheimer Anzeiger) 

 
30. Mai 1917        
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1917 
(aus dem Rosenheimer Anzeiger) 

 
01. August 1917     21. August 1917 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
08. September 1917      27. November 1917 
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XI. Ausschuß-Sitzung 
am 9. Januar 1917 im Café Wagner 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder 
 Huber, Berthold, Schweiger, Kämpfl, Wippenbeck. 
 
 Die heutige Zusammenkunft galt der Besprechung 
über die Abhaltung der Generalversammlung & sollen 
die Vorarbeiten wie Jahresbericht, Cassabericht bis 
kommenden Dienstag vorbereitet werden. 
 Die Möglichkeit einer Pachterhöhung am Brünnstein 
soll ins Auge gefaßt werden, tunlichst M 75.- p. Monat. 
 Die Vorbesprechung zur Generalversammlung soll im 
Wendelstein (Nebenzimmer) stattfinden. 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
 
XII. Ausschuß-Sitzung 
im Hotel Wendelstein (Nebenzimmer) 
am 16. Januar 19171 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder, 
 Huber, Schweiger, Kämpfl, Wippenbeck, Berthold. 
 
 Nach Abhörung des Jahresberichtentwurfes & der 
Berichte der Herren Referenten erstattet Herr 
Cassier Huber seinen Bericht über den Cassastand. 
Hierauf erfolgt Besprechung des Voranschlages. – 
Die Einberufung der Generalversammlung wird auf 
Dienstag den 23. Januar festgelegt. Von einer 
Neuwahl der Ausschußmitglieder soll abgesehen werden 
& die Geschäfte vorerst in alter Weise fortgeführt. 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
 
Nachtrag zur Ausschußsitzung am 16. I. 19172 

 
 Das Restguthaben der früheren Pächtersleute 
Brenner (Caution) soll noch weiter zurückgehalten 
werden. 
 Der derzeitige Brünnsteinpacht pro Monat M 50.- 
soll vorerst bleiben, weil nach Information des 
Referenten ein Steigerung der Summe nicht möglich  
ist. 
 
Wippenbeck Schrftf.  
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Protokoll 
zur 
Ordentlichen General-Versammlung 
am 23. Januar 1917 im Hotel Wendelstein. 
Vorsitz: Herr Finsterwalder, 
 Huber, Kämpfl, Schweiger, Berthold, Wippenbeck. 
 & 13 Mitglieder. 
Um ½ 9 Uhr wird die Versammlung mit üblichen ein- 
leitenden Worten des Vorsitzenden eröffnet & der Schrift- 
führer um Verlesung des Jahresberichtes ersucht. Hieran  
schließt sich ein ergänzender Bericht des Brünnsteinreferenten. 
Von Seite der Versammlung erfolgt keinerlei Stellungnahme 
hiezu. Darauf folgt die Abhör des Cassaberichtes & 
des Rechnungsprüfers ohne Einspruch & wird der Kassier 
entlastet. 
 Der vom Ausschuß vorbereitete Voranschlag wird mit 
kleiner gewünschter Abänderung festgelegt & zwar: 
 
 Einnahmen:  Ausgaben: 
Mitgliederbeiträge M 3630.- Allgemeine Unkosten M  300.- 
Brünnsteinpacht    600.- Markierung  200.- 
Hochriespacht   200.- Vorträge   50.- 
Skihütte-Hüttengebühr   300.- Brünnstein  300.- 
    Hochrieshütte   400.- 
    Skihütte   400.- 
    Bibliothek  100.- 
    Beiträge Hauptausschuß 2310.- 
    Wegreparaturen  100.- 
    Darlehen-Rückzahlung 500.- 
    Beiträge & Gebühren 60.- 
    Dispositionsfond    210.- 

  M 4730.-   M 4730.- 
 
 Herr Loth bringt den Antrag ein, es soll im 
Voranschlag ein Betrag für die auf dem Hochriesgebiet 
nötige Aufforstung ausgesetzt werden. Die Notwendig- 
keit der Aufforstung wird vom Redner damit begründet, 
daß der Humusboden sonst völlig abgeschwemmt wird, 
außerdem verspricht sich der Antragsteller mit der 
Zeit eine größere Ergiebigkeit der noch vorhandenen 
schwachen Wasserquellen. Der Vorsitzende berichtet in 
seiner darauf folgenden Rede, daß sich der Ausschuß be- 
reits eingehend mit dieser Frage beschäftigt hat, daß  
auch schon Sachverständige zu Rate gezogen sind & weiter 
ein Subventionsgesuch an den Hauptausschuß zur Be- 
schaffung der nötigen Mittel bezw. zur Beihilfe geplant 
sei. Weiter wird vom Vorsitzenden bekannt gegeben, 
daß im kommenden Jahre die Hochrieshüttendächer einer 
gründlichen Reparatur unterzogen werden müssen & 
auch hiezu ergeht ein Beihilfegesuch an den Haupt- 
Ausschuß. 
 In weiterer Rede wird vom Herrn Finsterwalder der 
Versammlung berichtet, daß mit dem abgelaufenen Vereins- 
jahr auch die Wahlperiode (3 Jahre) abgelaufen ist & 
heute die übliche Neuwahl des Ausschusses treffen würde. 
Mit Rücksicht auf die viele im Felde stehenden Mitglieder 
die z.Z. ihre Wahlrechtes beraubt würden, hat der Ausschuß 
von der Ansetzung einer Wahl Abstand genommen. Die noch 
verfügbaren Ausschußmitglieder verpflichten sich, die Vereins- 
geschäfte vorerst weiter zu führen, mir dem Vorbehalt, 
daß nach Beendigung des Krieges sofort eine Gerneral- 
versammlung behufs Neuwahl einberufen wird. 
 Herr Dr. Rothdauscher dankt namens der Versammlung 
den Herren des Ausschusses für ihre Vereinstätigkeit. – 
 Hierauf folgt der Dank des Vorsitzenden für den 
Besuch & das damit bekundete Interesse am Verein. 
 
Schluß ½ 10 Uhr 
Wippenbeck Schrftf. 
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I. Ausschuß-Sitzung 
am 13. Februar 1917 im Flötzinger Löchl 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder 
 Huber, Schwaiger, Kämpfl, Wippenbeck. 
 
 Die Besprechung galt in der Hauptsache der Festsetzung 
eine Termins für einen dch. H. Dr. Dreyer zu haltenden Vortrag. 
Die Anberaumung wurde auf den 10. Apr. festgelegt. 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
Mitglieder-Versammlung 
am 27. III. 917 im Flötzinger-Saal 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder 
 Schwaiger, Huber, Wippenbeck. 
 
Vortrag des Herrn Dr. Dreyer über 
Bildervorführung dch. Herrn Huber 
 
„Italien & das unerlöste Südtirol“ 
hatte sich der Bibliothekar der Alpenvereinsbücherei in 
München Herr Dr. Dreyer zum Thema gemacht & hat 
die lauschenden Zuhörer einige Stunden köstlich unter- 
halten. Eine Menge prächtiger teils farbiger Bilder 
belebte den interessanten mit Humor durchgewürzten Vortrag. 
Großer Beifall lohnte dem Vortragenden seitens 
des sehr zahlreich erschienenen Publikums die gehabte 
Mühe. – 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
II. Ausschuß-Sitzung 
am 17. April im Flötzinger Löchl 
 
Vorsitz:  H. Finsterwalder 
 Schwaiger, Kämpfl, Berthold, Wippenbeck. 
 
 Zweck der Besprechung ist die Terminbestimmung über 
einen von Herrn Diplom-Ing. Finsterwalder zugesagten 
Vortrag über „Inngletscher“. Festlegung erfolgte auf  
auf3 Dienstag den 24. IV. ac. 
 Nach einer weiteren Besprechung verschiedener Brünnstein 
Angelegenheiten wird die Sitzung geschlossen. 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
 
Mitglieder-Versammlung 
am 24. April 1917 im Flötzinger-Saal 
 
Vorsitz:  H. Finsterwalder 
  
 Vor einem wohlbesetztn Hause spricht Herr Dipl. Ing. 
Finsterwalder in fesselnder Weise über den Inngletscher & erntet 
großen Beifall. Die dch. Herrn Huber hiezu vorgeführten Bilder  
erregen allgemeines Interesse.4 
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III. Ausschuß-Sitzung 
am 1. Mai 1917 im Flötzinger Löchl 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder 
 
 Herr Berthold berichtet über schwebende Unterhandlungen 
mit der Zuchtgenossenschaft Götting über die wegen Verpachtung 
der Hochries-Alm. 
 Vergütung M 528.- (24 Stück Vieh à M 22.-) 
Der Vertragsabschluß wird dem Referenten übertragen. 
 
Wippenbeck. 

 
 

 
IV. Ausschuß-Sitzung 
im Hotel Wendelstein am 14. Mai 1917 
 
Vorsitz: Herr Finsterwalder 
 Huber, Kämpfl, Schweiger, Baumann, Wippenbeck. 
 
 Nach Besprechung über den Stand der Unterhandlungen 
wegen Hochriespachtung berichtet Herr Kassier Huber über die 
Brünnsteingeschäfte. – 
 Die Schuld des Pächters beträgt ca. M 800.- Es soll ein 
Pachtnachlaß von M 250.- erfolgen. Bezüglich des Restes soll 
Pächter Külbl energisch zur Zalung angehalten werden. 
 Vom Vorsitzenden erfolgt noch Bericht über den Fall 
Viehabsturz vom Brünnstein. Eine Rücksprache mit einer 
Abordnung der fragl. Bauern soll erfolgen. 
 
Wippenbeck Schrftf. 
 
 
 
V. Ausschuß-Sitzung 
am 21. Juni 1917 im Hotel Wendelstein 
 
Vorsitz: H. Finsterwalder 
 Huber, Berthold, Schwaiger, Wippenbeck. 

 
 Zur Besprechung liegt ein Pachtvertrag der Hochries vor.- 
Vom Referenten wird die Anlage einer Wasserleitung empfohlen. 
Diese soll dem Zimmermeister Stocker in Prien zur Herstellung 
übertragen werden. Die Beschaffung eines ¾ zölligen 
Rohrstranges in der Länge von 600 Metern wird genehmigt. 
 Weiter wird beschlossen, daß der Brünnsteinpächter endgültig 
ab 1. März die ihm auferlegte monatl. Pachtsumme zu 
bezalen hat.  
 Unter Beibringung eines amtl. Sachverständigen 
(Assistent Wimmer) & des Sekretärs Bacher als Bevoll- 
mächtigter des früheren Brünnsteinpächters Brenner 
soll eine Begehung des Brünnsteinweges behufs Fest- 
legung event. Beanstandungen vorgenommen werden. 
 Zur Sicherung wegen künftiger Viehabsturzkosten ist 
seitens der Section eine Versicherung eingegangen worden. 
Der Pächter wird neuerdings zur Instandsetzung der Wege 
& Zäune verpflichtet. – 
 
Wippenbeck Schrftf. 
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VI. Ausschuß-Sitzung 
am 27. September 1917 im Hotel Wendelstein 
 
Vorsitz:  H. Finsterwalder 
 Huber, Schweiger, Berthold, Wippenbeck, Kämpfl, Baumann. 
 
 Vom Herrn Vorsitzenden wird berichtet, daß ein Zuschuß von 
M 400.- zur Reparatur des Daches der Hochrieshütte seitens des 
Hauptausschusses genehmigt ist.  
 Es folgen Berichte der Herren Referenten. –  
Einen Antrag des Herrn Huber wegen einer Probepflanzung 
im kleinen Maaßstab gemäß Antrag Loth (s. letzte Generalversammlg.) 
wird genehmigt. 
 Nach kurzer Besprechung über die Wasserversorgg. der 
Hochries schließt die Sitzung. – 
 

 
 

VII. Ausschußsitzung 
im Flötzinger Löchl am 8. Jan. 1918 
 
Anwesend: Finsterwalder als Vorsitzender 
  Berthold, Baumann, Huber, Kämpfl. 
 
Beratungsgegenstände:   Beschlüsse: 
1) Generalversammlung pro 1917 soll in den nächsten Wochen 

im Nebenzimmer des Hotel 
„Wendelstein“ abgehalten wer- 
den, ohne Verbindung mit  
einem Vortrag. 

2) Wahl des Ausschusses:Von einer allgemeinen Wahl 
soll abgesehen werden; jedoch ist 
die Ersatzwahl eines Schriftfüh- 
rers notwendig, nachdem Herr 
Wippenbeck wegen Fortzuges 
von Rosenheim seine Stelle nie- 
dergelegt hat. 

3) Abfassung des Jahresberichtes: Der Vorsitzende soll um einen 
Verfasser bemüht sein. 

4) Hochriesangelegenheiten: Eine Rechnung des Zimmer- 
meister Stocker von Prien im 
Betrage von 60 M für ein Was- 
serleitungsprojekt wird zur Aus- 
zahlung anerkannt. 
Ein Antrag des Herrn Dr. Reinsch 
auf bessere Berücksichtigung hin- 
sichtlich Unterkunft u. Verpflegung 
auf der Seitenalm wird zur 
Kenntnis gegeben. 
 
G. Finsterwalder 2. Vorstand. 
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Protokoll 
über die 
ordentliche Generalversammlung pro 1917 
am 29. Januar 1918 im Hotel Wendelstein 
 
Anwesend: 19 Mitglieder, einschließlich Ausschußmitglieder. 
 
Eröffnung: Um ½ 9 Uhr durch den Vorsitzenden  

Georg Finsterwalder. 
Jahresbericht: Verlesung des an die Mitglieder hinauszu- 
  gebenden, gedruckten Jahresberichts durch den 

Vorsitzenden. Dem Jahresbericht ist ergänzend 
anzufügen der Dank für ein auf die Hoch- 
ries-Skihütte gespendetes Bild des Herrn Kunst- 
malers Noder. 

Kassabericht: Vorgetragen durch den Herr Kassier Josef Huber. 
  Derselbe ergab eine Vermögensmehrung von 1700 M. 

Herr Oberbahnverwalter Ziehr erstattete Bericht 
über die Revision, welche keinen Anlaß zur 
Erinnerung gab. Der Vorsitzende beantragte 
Entlastung des Kassiers u. brachte den Dank 
für die Mühewaltung desselben dar. Die Ver- 
sammlung genehmigte den Kassabericht. 

Voranschlag: Herr Kassier Huber verlas den von ihm zu- 
  sammengestellten Voranschlag. Die einzelnen 
  Posten können keinen Anspruch auf Endgül- 
  tigkeit machen, da die Gesamtlage zu un- 
  sicher ist. 
Wahl des  Auf Vorschlag des Vorsitzenden wurde Herr 
Schriftführers: Professor Schneider, welcher die Wahl annahm, gewählt. 
-112- 
Anträge u. Wünsche: 1.) Der Vorsitzende regte an, einen käuf- 

lichen Vortrag von Herrn Geheimrat 
Dr. Arnold zu erwerben. Gewählt wurde 
der Vortrag über „Istrien, Dalmatien, 
Montenegro, Albanien als neue Reiseziele“. 
2.) Herr Sekretär Schwaiger brachte in Vor- 
schlag mit dem Ehrenmitglied Herrn 
Dr. Jul. Mayr, behufs Übernahme eines 
Vortrags in Verbindung zu treten. Die 
Versammlung schloß sich an. 3.) Der Vor- 
sitzende gab eine Bewerbungszuschrift bekannt, 
die von seiten eines Herrn Treichl aus 
Oberaudorf um Pachtung des Brünstein- 
hauses eingelaufen war. 4.) Herr Heliel 
wünschte nähere Aufklärung über die 
Pachteinnahmen, über das Unterbleiben 
der Wegverbesserungen u. über die Frage 
der zukünftigen Heranziehung der Jugend 
zu den Alpenvereinsbestrebungen. Diese Auf- 
klärung wurde dahin gegeben, daß bei 
der sofort nach Kriegsbeendigung anzube- 
raumenden Neuwahl des Ausschusses Gelegen- 
heit gegeben sein werde, die jungen Kräfte 
zur Beteiligung an der Sektionleitung u. 
Sektionstätigkeit heranzuziehen; ferner da- 
hin, daß die Wegarbeiten wegen Mangel 
an Arbeitskräften unterbleiben mußten u. 
dahin, daß aus den Verpachtungen des Eigen- 
tums der Sektion wegen der Kriegsverhält- 
nisse keine größeren Beträge herauszuholen waren. 

Schluß:  Herr Dr. Rothdauscher brachte den Dank für die 
  Ausschußtätigkeit dar. 
    
G. Finsterwalder 2. Vorstand. 
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